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                    Abstract
Background
To examine inequalities in health status of Registered First Nations Manitobans compared to all other Manitobans.
Methods
Three mortality indicators - premature mortality rate (PMR) defined as an age-and sex-adjusted rate of death before age 75 years; life expectancy from birth; and potential years of life lost (PYLL) - are compared between Registered First Nations (RFN) people and all other Manitobans (AOM) by geographical areas of Manitoba. Data were derived from the Population Health Research Data Repository, linked to the federal Status Verification System (SVS) files for the years 1995 through 1999.
Results
First Nations experienced double the PMR compared to all other Manitobans (6.6 versus 3.3 deaths per thousand, p<0.05), an eight-year gap in life expectancy (males: 68.4 versus 76.1 years; females 73.2 versus 81.4 years), and over twice the PYLL (males 158.3 versus 62.5 years of life lost per thousand; females 103.3 versus 36.5). RFN male life expectancy was geographically-related (better health status in the north), and inversely related to the corresponding regional AOM life expectancy (r = -0.61, 9 df, one-tailed, p<0.03). As regional percentage of RFN decreased, male life expectancy decreased (r = 0.77, 9 df, one-tailed, p<0.003). In contrast, RFN female indicators showed no such relationship.
Conclusion
The inequality in health status between RFN and all other Manitobans is large, but also shows differential geographical and gender effects.


Résumé
Contexte
Nous avons étudié les inégalités sur le plan de la santé chez les membres inscrits des Premières nations manitobaines par rapport au reste de la population du Manitoba.
Méthode
Nous avons comparé trois indices de mortalité - le taux de mortalité prématurée (TMP), défini comme étant le taux de décès avant 75 ans ajusté selon l’âge et le sexe; l’espérance de vie à la naissance; et les années potentielles de vie perdues (APVP) - pour les membres inscrits des Premières nations et le reste de la population du Manitoba selon les zones géographiques de la province. Les données ont été dérivées d’un registre, le Population Health Research Data Repository, lié au Système de vérification du statut (SVS) fédéral, pour la période de 1995 à 1999.
Résultats
Chez les membres des Premières nations, le TMP était le double de celui du reste de la population du Manitoba (6,6 c. 3,3 décès p. 1 000, p<0,05), l’espérance de vie était inférieure de huit ans (chez les hommes, 68,4 c. 76,1 ans; chez les femmes, 73,2 c. 81,4 ans), et les APVP étaient plus de deux fois supérieures (chez les hommes, 158,3 c. 62,5 années de vie perdues p. 1 000; chez les femmes, 103,3 c. 36,5). Chez les hommes, l’espérance de vie des membres inscrits des Premières nations était liée à la zone géographique (l’état de santé était meilleur dans le Nord) et réciproquement liée à l’espérance de vie du reste de la population du Manitoba dans la zone correspondante (r = 0,61, degré de liberté = 9, test unilatéral, p<0,03). À mesure que le pourcentage régional des membres inscrits des Premières nations diminue, l’espérance de vie des hommes diminue (r = 0,77, degré de liberté = 9, test unilatéral, p<0,003). Par contre, les indices concernant les femmes inscrites des Premières nations ne permettent pas d’établir de tels liens.
Conclusion
Les inégalités entre les membres inscrits des Premières nations et le reste de la population du Manitoba sur le plan de l’état de santé sont importantes, mais elles diffèrent selon la zone géographique et le sexe.
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